

Einfach dabei sein – fair und bezahlbar



Außerordentliche Bundesdelegiertenkonferenz
Berlin, 26. Januar 2025

Antragsteller*in: Susanne Bauer (KV Bayreuth-Land)

Änderungsantrag zu WP-01-K2

Von Zeile 125 bis 126 einfügen:

für gesellschaftliche Teilhabe. Mit dem Housing-First-Ansatz können wir Obdachlose direkt in eigene Wohnungen vermitteln. Wir bauen gezielte Angebote aus für Jugendliche und junge Erwachsene, die von Wohnungs- und Obdachlosigkeit bedroht oder betroffen sind und sorgen dafür, dass die Jugend von diesen Angeboten erfährt.

Begründung

Jugendliche und junge Erwachsene die noch "zu Hause" wohnen und deren Familien im Leistungsbezug sind, erleben öfter als man sich das vorstellen mag besondere Härten: Der durch Sozialleistungen unterstützte Wohnraum ist oft sehr eng und bei Konflikten gibt es kaum Rückzugsmöglichkeiten. Insbesondere bei Eltern in Trennung wird in der Regel nur einem Elternteil für das Kind/ die Kinder Wohnraum finanziert. Treten Konflikte auf, finden sich junge Menschen, die noch nicht auf eigenen Beinen, stehen sich rasch in der Situation wieder, dass sie keinen sicheren Ort mehr haben, den man ein Zuhause nennen kann. Oft weichen junge Menschen dann erst einmal aus: zum anderen Elternteil, der aber eben noch beengtere Wohnverhältnisse hat oder zu Freunden und Bekannten zum Übernachten auf das Sofa, im Auto, mit im Bett, oft gegen "Gegenleistungen". Um dem Problem zu begegnen, ist es notwendig entsprechende Hilfen zu gestalten, die SGB 8 Jugendhilfe- Leistungen vertreten kann und mit deren Angebot gezielt an Jugendliche herangetreten wird.

weitere Antragsteller*innen

Barbara Poneleit (KV Forchheim); Sebastian Seitz (KV Pfaffenhofen); Güven Erkurt (KV Paderborn); Inge Pütz-Nobis (KV Forchheim); Sarah Eisenberger (KV Bamberg-Land); Timm Schulze (KV Bamberg-Stadt); Yvonne Marchewitz (KV Hannover); Esther Frey (KV Coburg-Land); Sandra Nossek (KV Lichtenfels); Martin Lüdders (KV Bochum); Lars Klaus Aßhauer (KV Berlin-Friedrichshain/Kreuzberg); Martina Bönig (KV Coburg-Land); Oliver Groth (KV Regensburg-Stadt); Christoph Lorenz (KV Berlin-Steglitz/Zehlendorf); Dennis Forster (KV Regensburg-Stadt); Jonathan Philip Aus (KV Berlin-Neukölln); Jan Schmid (KV Berlin-Tempelhof/Schöneberg); Jörg Friedrich (KV Odenwald); Andreas Kleist (KV Coburg-Land); sowie 31 weitere Antragsteller*innen, die online auf Antragsgrün eingesehen werden können.